
Protokoll zur 10. SK–Sitzung Informatik vom 01.07.2020, 08:30 – 10:15h

Leitung: Ute Bormann

Anwesende:

HLs: Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske 

Studierende: Enna Gerhard, Erik Michelson

Protokoll: Kerstin Bonnet 

TOPs

1. Feststellung der Tagesordnung

2. Genehmigung  des Protokolls vom 27.05.2020

3. Berichte

4. Ergebnis Masterprojektwahl

5. Lehrevaluation SoSe 2020

6. ESO WiSe 20/21

7. Lehrplanung WiSe 20/21

8. Verschiedenes

9. Terminplanung

1. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

2. Genehmigung des Protokolls vom 27.05.2020

Das Protokoll vom 27.05.2020 wird genehmigt. Ein Tippfehler im Datum wird vor der 

Veröffentlichung auf den SIM-Seiten korrigiert.

3. Berichte

Ute berichtet, dass der MINT-Start Antrag rausgegangen ist. Die erforderlichen Stunden des StugA für

die ESO sind aufgenommen worden.

Ute wird heute ein Hygiene-Konzept für Präsenzprüfungen an die Lehrenden verteilen. 

Präsenzprüfungen können ab 08:00h (inzwischen wieder 07:00h) in den Räumen des MZH 

durchgeführt werden. Es sollten Stundenslots vergeben werden, um eine Reinigung/Belüftung der 

Räume zeitlich sicher zu stellen. Weiterhin gilt jedoch, dass Online-Prüfungen zu präferieren sind.

ISI hat stattgefunden und die Anmeldezahl für die Schnuppervorlesung von Rainer Koschke lag bei 35 

Personen. Es gab keinen Chat parallel zu der Vorlesung, so dass Reaktionen auf die Vorlesung nicht 

abgefragt werden konnten oder erkennbar waren.



Die neue Prüfungsordnung Komplementärfach Informatik geht in der nächsten Woche in den 

Fachbereichsrat. Die Bewilligung vorausgesetzt, sind dann alle 3 POs durch den FBR.

Die neuen POs für die Digitalen Medien, WInf und SysEng werden dieses Jahr nicht mehr wirksam.

Anlässlich der Studiendekane-Konferenz wurden erste Ergebnisse der Zwischenevaluation SoSe 2020 

besprochen. Die Student*innen sahen das Semester bis hierher recht positiv. Lediglich eine kleine 

Anzahl von Studierenden hatte keine entsprechende Infrastruktur zur Verfügung oder kaum Kontakt 

zu anderen Studierenden.

40% der Student*innen gab an, genauso viel zu tun zu haben wie in ‚normalen‘ Semestern, 20 % 

gaben an, mehr Arbeit zu haben.

Die Lehrenden beurteilten das Semester bis hierher ebenfalls eher positiv. Sie gaben an, viele neue 

Erfahrungen im Rahmen der Digitalisierung gesammelt zu haben. Einige berichteten, einen 

erheblichen Teil an Mehraufwand gehabt zu haben. Privates Equipment musste von vielen 

Lehrenden eingesetzt werden.

Insgesamt gab es wenig Negatives von beiden Seiten zu berichten.

Enna merkt an, dass sie aus dem 2. Semester gehört habe, dass es dort mehr Probleme mit dem 

Online-Studium gab als in anderen Semestern. Es wäre hilfreich, sich die Evaluation der LVs des 

zweiten Semesters noch mal genauer anzusehen, um eventuell Probleme in späteren Semestern 

vermeiden zu können.

Udo erklärt, dass sich feste Abgabetermine von Übungen in einer gewissen Taktung insbesondere im 

Online-Semester bewährt haben, da die Student*innen am Ball blieben. Ute und Sabine berichteten 

ebenfalls von einer geringeren Abbrecherquote. 

Aus der Evaluation ließ sich erkennen, dass eine leichte Mehrheit der Studierenden der Meinung ist, 

dass die Gruppenarbeit in diesem Semester schlechter läuft. 

Auf der Studiendekane-Konferenz hat sich Friederike Moschner vorgestellt. Sie ist neu an der Uni und

im Team Hochschulkommunikation und –marketing für das Marketing zuständig.

Laut Uni-Beschluss soll die Auswirkung von Covid-19 auf die Studierenden möglichst gering gehalten 

werden. Dazu gibt es einen AS-Beschluss, den Ute in Form einer Info-Mail verschicken wird.

Zum nächsten Jahr laufen voraussichtlich die Studienkontenmittel, der Hochschulpakt Lehre und 

ForstA aus. Ute bat, sich schon an dieser Stelle Gedanken zu machen, welche Angebote notwendig 

und wichtig seien, um auf voraussichtlich kommende Diskussionen vorbereitet zu sein.

4. Ergebnis Masterprojektwahl

Ute stellt die Master-Projektwahl vor.

Es gab wenige Anmeldungen für die beiden Projekte systemXfuzzer und HoloAI. Die Studierenden 

wurden auf andere Projekte verteilt. Die Projekte werden somit gestrichen.

Das DigiMed-Projekt Data Science Against Climate Change musste leider abgesagt werden. Die 

Teilnehmer*innen können in das Projekt Sonification App verschoben werden.



5. Lehrevaluation SoSe 2020

Es wird eine uniweite Endbefragung für dieses Semester geben. 

Die SK-Mitglieder erachten es für sinnvoll, die Pflichtveranstaltungen des Bachelor Informatik 

dennoch zu evaluieren. Ute wird Lars Siemer fragen, ob eine Evaluation der Pflichtveranstaltungen 

über Stud.IP möglich ist.

6. ESO WiSe 20/21

Eine Ideensammlung von den Fachbereichen in einem ESO-Koordinationskreis ist bereits in Arbeit. 

Lars Siemer nimmt an diesen virtuellen Treffen teil und wird von Ute in den nächsten Tagen gebeten, 

zeitnah zu berichten.

Für die interne Planung der ESO wird eine kleine Gruppe um Sabine Kuske benötigt unter Mitwirkung

des StugA.

In diesem Zusammenhang schlägt Sabine vor, eine Gruppe von Lehrenden und Stugisten zu finden, 

die die Erstsemester in diesem Jahr in kleinen festen Gruppen über das gesamte Semester betreuen/ 

begleiten. Den Studierenden soll damit der Start in das universitäre Leben erleichtert werden, da es 

durch Covid-19 nur wenig Präsenzzeiten geben wird. 

Die Einteilung der Gruppen könnte im Rahmen der ESO stattfinden.

Nach dem nächsten Treffen des Koordinationskreises der Studienzentren am 09.07.2020, kann die 

Planung der ESO Informatik in einer kleinen Gruppe weitergeführt werden.

7. Lehrplanung WiSe 20/21

Der Präsenzanteil der Informatiklehre an der Uni im WiSe 20/21 wird vermutlich nach wie vor eher 

gering sein. 

Ute schlägt vor, im WiSe 20/21 so viele Veranstaltungen wie möglich asynchron zu machen, pro 

Veranstaltung eventuell nur einen synchronen Termin. Ein 2-wöchiger Wechsel von Präsenz- und 

Online-Gruppen wäre auch denkbar.

Eine erste Abstimmung unter den Erstsemester-Veranstaltungen ist in Arbeit. Ute wird daraus einen 

Vorschlag für verschiedene Stundenpläne erarbeiten.

8.Verschiedenes

Keine Punkte

 

9. Terminplanung

Die nächsten beiden SK-Sitzungen finden am 04.08.2020 um 10:00h und am 27.08.2020 um 08:30h 

statt.


